



# De “valorarlo” a “insuficiente”: Las dispares reacciones al anuncio del Presupuesto 2025

**CONGRESO.** *Presidente Boric enfatizó que el erario fiscal del próximo año tendrá una fuerte inyección en seguridad. Parlamentarios entregan su visión sobre el mensaje.*

José Fco. Montecino Lemus  
 cronica@mercurioantofagasta.cl

El Presidente Gabriel Boric empezó mencionando a Antofagasta y los proyectos hidrógeno verde que se realizan en la zona la noche del domingo, cuando anunció el ingreso del Presupuesto 2025 al Congreso.

Uno de los pilares del erario que más tuvo eco fue el de seguridad. “En 2025 aumentaremos en más de \$28 mil millones el presupuesto para combatir el crimen organizado dentro de las cárceles”, dijo el Presidente Boric, y precisó que el proyecto permitirá financiar

la Defensoría de las Víctimas de delitos, la Ley de Inteligencia Económica y el Ministerio de Seguridad Pública, “una vez que éstas sean aprobadas”.

Además, agregó el Jefe de Estado, con los recursos de la Ley de Cumplimiento Tributario se apoyarán “el trabajo de las policías en varios frentes, tendremos 1.300 carabineros adicionales en las calles, gracias a un conjunto de medidas financiadas en este Presupuesto”.

## REACCIONES MIXTAS

Los diputados regionales, en todo caso, tuvieron reacciones mixtas frente al anuncio. Desde el oficialismo, la diputada Cata-

lina Pérez valoró el mensaje y subrayó que “el Presidente Boric presentó un presupuesto que pone los recursos donde están las urgencias de la gente”.

“Considero que el enfoque debe estar en seguridad. Hoy día es la mayor preocupación de los nortinos”, dijo el parlamentario Sebastián Videla (ind. - P. Liberal). Mientras, su par Jaime Araya (ind. - PPD) coincidió en este punto y declaró que se requiere inyección en salud y educación.

Desde la otra vereda, el diputado José Miguel Castro (RN) afirmó que “es un presupuesto que creo que no va con los tiempos que estamos viviendo



PRESIDENCIA

BORIC ANUNCIÓ EL PRESUPUESTO 2025 EN CADENA NACIONAL.

## Boric visitará región para encabezar actividades en cuatro comunas

● El Presidente Gabriel Boric visitará esta semana la región para participar en distintas actividades las que se desarrollarán entre el miércoles y el jueves.

La agenda de actividades del mandatario parte este miércoles en Antofagasta, donde asistirá a la instalación de la primera piedra de las obras aluvionales Quebrada Bonilla. En la tarde, se trasladará hasta Mejillones para participar en la inauguración de las obras del museo. Posteriormente, encabezará un gabinete.

Mientras que el jueves estará en Tocopilla, donde visitará la desaladora de esta comuna. Por la tarde, se trasladará hasta Calama para participar en la firma de convenio de colaboración para la sede de la UA. ☞

en términos de economía”.

En tanto, la diputada Yovana Ahumada (ind.) comentó

que el anuncio en seguridad “para la región es completamente insuficiente”. ☞

### “Se requiere una fuerte inversión salud”

“El presupuesto 2025 debe tener un fuerte énfasis en seguridad para financiar mejoras en Carabineros, PDI y Gendarmería, tanto en equipamiento como en salarios. Además, se requiere una fuerte inversión en salud para la reducción de listas de espera, que tanto sufrimiento causan a las familias. Y por cierto una importante inyección de recursos para programas de retención escolar, y ampliar la capacidad de aumentar las ma-



Jaime Araya  
 Diputado (ind. - PPD)

trículas. Al mismo tiempo, debe preocuparse de dictar normas que promuevan la inversión privada y el crecimiento”.

### “Para la región es insuficiente”

“El anuncio del Presupuesto 2025 por parte del Presidente Boric refleja un aumento del 2,7%, pero para la región es completamente insuficiente. No podemos esperar al próximo año para empezar a solucionar los problemas que estamos enfrentando en cuanto a seguridad. La violencia, el crimen organizado y la inseguridad son una realidad diaria en nuestra región, y aunque se anuncie un incremento en los recursos,



Yovana Ahumada  
 (ind.)

dudo que sea suficiente para revertir el nivel de abandono que sentimos aquí en el norte. Me preocupa cuánto de este presupuesto llegará efectivamente a Antofagasta”.

### “El enfoque debe estar en la seguridad”

“Considero que el enfoque debe estar en seguridad. Hoy día es la mayor preocupación de los nortinos. También lo que pasa con el robo de vehículos, que sigue preocupando. Por lo mismo, necesitamos pórticos con lectura patente, más cámaras, más contingentes de tecnología para poder abordar el crimen organizado. Creo que el foco está en eso. También hay otros temas importantes, como salud. Lo que pasa en el hospital de Antofagasta y



Sebastián Videla  
 (ind. - P. Liberal)

en la salud primaria, también es importante relevar en este presupuesto. Pero primero es la seguridad, porque eso es lo principal para tener un país más tranquilo”.

### “Pone los recursos donde están las urgencias”

“El Presidente Boric presentó un presupuesto que pone los recursos donde están las urgencias de la gente. Valoro los nuevos recursos para el fortalecimiento del control migratorio, los 1.300 nuevos carabineros en calle o los recursos para combatir el crimen organizado en las cárceles. Igualmente, crecen un



Catalina Pérez  
 Diputada (FA)

68% los recursos de la estrategia para reducir las

listas de espera, elemento central para nuestra región. Asimismo, me parece importantísimo el anuncio de fortalecer la inversión pública y privada, donde el Instituto Nacional del Litio en Antofagasta debe ser una prioridad. Espero una buena gestión local de la ejecución de estos recursos”.

### “Creo que no va con los tiempos que estamos viviendo”

“El Consejo Autónomo Fiscal fue claro, y en ese sentido no se van a cumplir las metas, al parecer, que el Presidente ha propuesto. Por lo tanto, todas las promesas que se hacen se van a terminar cumpliendo en base a deudas, si es que se cumplen. La verdad es que es un presupuesto que creo que no va con los tiempos que



José Miguel Castro  
 Diputado (RN)

estamos viviendo en términos de economía. Se sustenta en el posible cre-

cimiento dado en las nuevas inversiones y hemos visto cómo estas inversiones se empiezan a ir del país. A nivel regional, se le debería dar mayor fuerza a los beneficios para carabineros, para poder hacer atractiva la llegada de carabineros a nuestra zona de Antofagasta y los lugares más alejados”.